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Verteiler Mitglieder der Tennisabtei lung

cc: PSC Präsidium und Geschäftsstelle

PSCTennis, Am Sportzentrum 3,50259 Pulheim

L2.März 2018, 19:08 Uhr bis 21:06 UhrDatum / Zeit

Teilnehmer
. 74 stimmberechtigte Mitglieder laut Teilnehmerliste

Anhans

1. Einladu ng

2. Tagesordnung
3. Teilnehmerliste mit persönlichen Unterschriften
4. Präsentation des Vorstands zur Jahreshauptversammlung

5. Bericht der Kassenprüfer

Taeesordnu ng

TOP 1 Eröffnung und Begrüßung

TOP 2 Genehmigung des Protokolls der JHV 2017 und Grußwort PSC

TOP 3 Berichte des Vorstands über das abgelaufene Jahr

TOP 4 Bericht der Kassenprüfer

TOP 5 Entlastung des Vorstands

TOP 6 Wahl des Wahlleiters

lOP 7 Neuwahl des Vorstands

TOP 8 Benennung von Ausschussmitgliedern (entfällt)

TOP 9 Wahl der Kassenprüfer

TOP 10 Anträge

TOP 11 Sonstiges

TOP 1

I

E

Der Vorsitzende der Tennisabteilung begrüßte die anwesenden
stimm berechtigten Mitglieder und Gäste.

Der im abgelaufenen Jahr 2017 verstorbenen Mitglieder wurde mit einer
Schweigeminute gedacht.

Auf Vorschlag des Vorsitzenden wählte die Versammlung einstimmig
Ch ristoph Ostendorf zum Versamml ungsschriftführer.

einstimmig

TOP 2 E Die Versammlung genehmigte das Protokoll der
Jah reshau ptversam m I ung 2017.

Die Präsidentin des PSC, Frau Ursula Schönewerk, richtete ein Grußwort
an die Teilnehmer der Versammlung. Sie eab einen kuzen Abriss über die

Enthaltung: 1
Ja: 73 Ja

TOP Wos BeschlulS
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Gesamtsituation des PSC und lobte die vorbildliche Arbeit der
Tennisabteilu ng.

TOP 3 Berichte des Vorstands über das abgelaufene Jahr

ToP 3 (a) Bericht des Vorsitzenden (Präsentation)

Der Vorsitzende Wolfgang Warmuth stellte die Ziele, die sich der
Vorstand für das Jahr 2O17 gestellt hatte und deren Erreichung vor.

Die Mitgliederentwicklung bezeichnete der Vorsitzende als

zufriedenstellend. Zum Stichtag 31. Dezember 2017 gehörten der
Abteilung 675 Mitglieder an. Er verwies darauf, dass der jährliche Tag der
offenen Tür die wichtigste Quelle der Mitgliederneugewinnung ist.
Mitglieder, die den Verein verlassen haben äußerten als häufigste
Austrittsgründe Privates und Gesundheit.

Die wirtschaftliche Situation stellte Wolfgang Warmuth als ausgeglichen,
solide und gesichert dar. Er wies auf einen zu erwartenden erhöhten
Renovierungs- und lnstandhaltungsbedarf in 2018 hin, der u.a. aus der
notwendigen Erneuerung der Zaunanlage an den Plätzen 6 bis t herrührt.
Perspektivisch steht die Erneuerung der Plätze 6 bis 9 in den nächsten
Jahren an.

Der Vorsitzende wies auf die geplanten Veranstaltungen in 2018 hin, die
den Mitgliedern auch mit der Einladung zur Jahreshauptversammlung
bereits bekannt gemacht wurden.

Wolfgang Warmuth sprach seinen Kolleglnnen im Vorstand, dem PSC-

Präsidium, der PSC Geschäftsstelle sowie den Aktiven in den einzelnen
Ausschüssen seinen Dank für ihr Engagement und die Zusammenarbeit
aus. Einen besonderen Dank richtete er an Maria Gohr für ihren Einsatz in
der Geschäftsstelle der Ten nisabteilu ng. Weitere Dan ksagungen ric htete
er an die Tennisschule Becker und an Hannelore Lorenz mit ihrem
Gastronomie-Team. Bei Calle Schneppenheim, der aus dem Vorstand
ausschied, bedankte sich der Vorsitzende für dessen 3-jährige
Vorstandsarbeit a ls Sportwart.

TOP 3 (b) Bericht des Kassenwarts (Präsentation)

Dirk Beyer stellte den Mitgliedern die Systematik und den Ablauf der
Abteilungsbuchhaltung vor. Er erläutere die Kostenstruktur der Abteilung
sowie die Systematik der Kostenstellen (in der Präsentation Seite 26).

Er erläuterte den anwesenden Mitgliedern die Einnahme- und die
Ausgabepositionen der Tennisabteilung. Vertiefend ging er auf die Kosten
im Sportbereich ein. Der Kassenwart wies darauf hin, dass die
ehrenamtlich Tätigen in der Abteilung die im steuerrechtlichen Rahmen

zulässige Ehrenamtspauschale beziehen.

Aus der Versammlung wurden keine Fragen gestellt.

TOP BeschlulSWas Beschreibung
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ToP 3 (c) Bericht der Sportwarte (Präsentation)

Calle Schneppenheim verzichtete auf eine ausführliche Darstellung des

Jahres 2017 aus dem Medenspielbereich. Er erklärte, dass er aus
persönlichen und beruflichen Gründen sehr eingespannt ist und sich nicht
zur Wiederwahl stellt. Calle plädoyierte für mehr eherenamtliches
Engagement im Verein. Er beklagte die unbefriedigende Situation im
Leitungsbereich der ersten Damen- und Herrenmannschaft. Er habe dort
vor drei Jahren praktisch einen ,,Scherbenhaufen" vorgefunden und habe

die Kommunikation mit der Tennisschule Becker wiederaufgebaut. Aus

seiner Sicht seien in der Vergangenheit Leistungsträger aus dem Verein
vergrault worden. Er empfahl, Optionen zum Sponsoring der ersten
Mannschaften zu suchen und die ersten Mannschaften als sportliches
Aushängeschild der Tennisabteilung zu begreife n.

Zum Spielbetrieb erläuterte Calle Schneppenheim, dass in der
Winterrunde 2Ot7/18 im Erwachsenenbereich L3 Mannschaften und im
Jugendbereich 7 Mannschaften aktiv sind. Für die Sommersaison 2018
wurden 25 Mannschaften im Erwachsenenbereich und 8 Mannschaften
im Jugendbereich gemeldet.

Christoph Oste ndorf berichtete über die vereinsinternen sportl ichen
Vera nstaltu ng en 2017 . Die Eröffn ung der Freiluftsaison 201"7 fiel bei
frostigen Temperaturen sprichwörtlich ins Wasser. Der Tag der offenen
Tür im Rahmen des Aktionstages ,,Deutschland spielt Tennis" war dafür
sonnig und erfolgreich für die Mitgliedergewinnung; im Einzelnen: 20
Erwachsene, 16Jugendliche, 10 Kleine Strolche, 7 Anmeldungen für
Schnupperkurs Erwachsene und 9 Anmeldungen für Schnupperkurs
Jugend. Die Durchführung der Clubmeisterschaften 2018 verlief
reibungslos und erfolgreich. Christoph Ostendorf lobte in dem
Zusammenhang die Disziplin derTeilnehmer bei der Einhaltung der
Terrni nvorgaben.

Der Sportausschuss war in2O!7 überaus aktiv und ermöglichte die
Veranstaltungen angefangen vom Aktionstag bis zum
Saisonabschlussturnier alle internen sportlichen Veranstaltungen. lnfolge
der Vakanz im Jugendbereich, wurden vom Sportausschuss u.a. das
Bratpfannenturnier und das Flutlichtturnier unterstützt. Christoph
Ostendorf bedankte sich bei den Mitgliedern des Sportausschusses für
deren tatkräftige Unterstützung. Sein besonderer Dank ging an Monika
Teichert die sich nach vielen aktiven Jahren aus dem Sportausschuss
zurückzieht.

lm Herbst führte Christoph Ostendorf mit dem Sportausschuss an

mehreren Terminen eine sogenannte,,Tennis-Werkstatt" durch, zu der
alle Mitglieder eingeladen waren ihre ldeen und Verbesserungs-
vorschläge zur Weiterentwicklung im sportlichen Bereich der
Tennisabteilung einzubringen. Aus der Fülle der generierten ldeen
wurden zehn für die Umsetzung in 2018 ausgewählt.

TOP BeschlulSWas Beschreibung
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ToP 3(e) Bericht des technischen Leiters (Präsentation|

Martin Müllerwies eingangs auf die Notwendigkeit einer regelmäßigen
und sorgfältigen Plarzpflege hin, damit die Tennisplätze in einem guten
Zustand bleiben.

Das Clubhaus und die Anlage wurden in 2017 durch Sturmschäden in

Mitleidenschaft gezogen, die entsprechende Reparaturarbeiten nach sich

zogen.

Positiv und lobend erwähnte Martin Müller das Projekt,,Boule-Bahn",
das ohne die tatkräftige Hilfe zahlreicher Mitglieder aus den Senioren-
Mannschaften nicht hätte realisiert werden können. Stellvertretend für
alle Helfer dankte er Richard Knörr für die Organisation und
Durchführung der Baumaßnahme.

Die Renovierung der Pergola im Eingangsbereich zur Clubaniage steht in

2018 an.

Die Überholung und Vorbereitung der Tennisplätze für die Sommersaison
wird voraussichtlich am 26.März 2018 beginnen und wieder durch die
Firma G rochter erledigt.

Die Zaunanlage, die die Plätze 6 bis 9 umschließt, muss erneuert werden.
Die Reparatur bzw. Erneuerung dauert voraussichtlich eine Woche und
soll in den Sommer-ferien erfolgen.

TOP 3(d) I Bericht des J ugendwarts (Präsentation)

Der von der Jugendversammlung neu gewählte Jugendwart Marcel
Masson stelite sich der Versammlung vor. Als Tandem führt Marcel mit
Mischa Hammann den Jugendbereich der Abteilung. Mit Venryeis darauf,
dass die Position derJugendwarte in 2017 lange vakant wa1 zog er sein

Resümee nur für das Rumpfjahr 2017.

Marcel stellte die aktuelle Mitgliedersituation im Jugendbereich dar. Er

verwies daraul dass die Altersstruktur im Jugendbereich etwas
heterogen sei.

ln 2077 führte Peter Breitenbach ein Ostercamp und ein Sommercamp
für die Jugendlichen mit großem Erfolg durch. Marcel Masson dankte
Peter Breitenbach für seinen unermüdlichen Einsatz.

Er kündigte an, dass es in 2018 wieder eine jugend-Clubmeisterschaft

geben soll, die dann in Zusammenarbeit mit dem Sportwart auch in die
al lgemeine Cl ubmeisterschaft i ntegriert wird.

Allgemein bedauerte Marcel, dass es schwierig sei die Eltern der Kinder
und Jugendlichen zur aktiven Unterstützung zu bewegen. Dies sei auch
ein Grund, warum sich derJugendausschuss aufgelöst habe. Er rief
interessierte Mitglieder auf, sich als Unterstützer für die Jugendarbeit zu

melden und z.B. die Patenschaft für eine Jugendveranstaltung oder eine
Mannschaft zu übernehmen.

TOP BeschlufiWos Beschreibung
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Marcel erwähnte, dass er eng mit dem Vorstand des Fördervereins FFT

zusammenarbeitet, um diesen für die (finanzielle) Unterstützung der
Jugendarbeit zu reaktivieren).

TOP 3(0 Bericht der Pressewartin {Präsentation)

Susanne Warmuth gab einen Überblick über das neue Tennismagazin
2018 und dessen lnhalt. ln dem Zusammenhang bat sie die Mitglieder,
Beiträge zur Veröffentlichung rechtzeitig einzureichen und den
Redaktionsschluss zu beachten. Der Redaktionsschluss für das

Tennismagazin 2019 ist der 31.10.2018.

Die Pressemitteilungen des Presse-Teams fanden teilweise
Berücksichtigung in der lokalen Presse. Als weitere
Kommunikationskanäle nutzte das Presseteam Facebook und die
lnternetseite derTennisabteilung. Die lnternetseite wurde in 2017 von
7.000 Besuchern aufgesucht.

Susanne Warmuth bedankte sich bei den Mitliedern des Pressteams für
die gute Zusammenarbeit und ihren Einsatz. Zum Ende 2017 sind
Manfred Glöckner und Wolfgang Jähner aus dem Presseteam
ausgeschieden. Sie dankte insbesondere Wolfgang jähner, der seit 2008
im Presseteam über und für die Jugend berichtete. Er war von 1996 bis

2002 Jugendwart der Tennisabteilung.

ToP 3(g) Aussprache

Der Vorsitzende Wolfgang Warmuth forderte zur Aussprache auf. Es gab
keine Wortmeldungen aus dem Kreis der Versammlungsteilnehmer.

TOP 4

I

E

I Bericht der Kassenprüfer

Michaela Banderenko erläuterte den Ablauf der Kassenprüfung und die
geprüften Unterlagen sowie Vorgänge. Sie erklärte das Prinzip der
kontinuierlichen Prüfung über das Geschäftsjahr der Abteilung. Die
Kassenprüfer attestierten eine ordnungsgemäße Buch- und
Kassenfü h rung und hatten kei ne Beansta ndungen.

Kassenprüfer Marc Fischer war zur Jahreshauptversammlung verhindert
und erklärte seine Zustimmung schriftlich.

Die Entlastung des Kassenwarts wurde beantragt.
Die Versammlung entlastete den Kassenwart für das Geschäftsjahr 2017
mehrheitlich.

Ja:73
Nein:0

Enthaltung:1

TOP 5

E

Entlastu ng des Vorstands

Die Entlastung des Vorstands wurde beantragt.

Der Vorstand wurde mehrheitlich von der Versammlung für das
Geschäftsjahr 2017 entlastet

Ja: 68

Nein: 0

Enthaltung:6

TOP BeschlulSWas Beschreibung
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TOP 6 I

E

Wahl des Wahlleiters

Dietmar Mundil wurde aus der Versammlung als Wahlleiter
vorgeschlagen. Es gab keine weiteren Vorschläge.

Die Vei'sammlung wählte Dietmar Mundil zum Wahlleiter. Dietmar
Mundil nahm die Wahl an und übernahm die Führung der Versammlung.

Ja:73
Nein: 0

Enthaltung: 1

TOP 7

E

E

E

E

I

E

Neuwahl des Vorstands

Für das Amt des Abteilungsleiters wurde Wolfgang Warmuth
vorgeschlagen. Es gab keine weiteren Vorschläge.

Die Versammlung wähite Wolfgang Warmuth zum Abteilungsleiter.
W. Warmuth nahm die Wahl an und übernahm die Führung der
Versammlung.

Für das Amt des stellvertretenden Abteilungsleiters und Kassenwarts
wurde Dirk Beyer vorgeschlagen. Es gab keine weiteren Vorschläge.

Die Versammlung wählte Dirk Beyer zum stellvertretenden
Abteilungsleiter und Kassenwart. D. Beyer nahm die Wahl an.

Für das Amt des Sportwarts wurde Christoph Ostendorf vorgeschlagen.
Es gab keine weiteren Vorschläge.

Die Versammlung wählte Christoph Ostendorf zum Sportwart.
Er nahm die Wahl an.

Für das Amt des Technischen Leiters wurde Martin Müller vorgeschlagen.
Es gab keine weiteren Vorschläge.

Die Versammlung wählte Martin Müller zum Technischen Leiters.
Er nahm die Wahl an.

Für das Amt des Pressewarts wurde Susanne Warmuth vorgeschlagen. Es

gab keine weiteren Vorschläge.

Die Versammlung wählte Susanne Warmuth zum Pressewart.
Sie nahm die Wahl an.

Der wieder gewählte Abteilungsleiter Wolfgang Warmuth richtete an die
Versammlung die Bittg dass sich Kandidaten für die Besetzung der
va kanten Positionen,,SchrifLf ührer" u nd,, Eve nt-M anageft melde n

mögen. Es gab keine Vorschläge.

Ja'.73

Nein:0
Enthaltung: 1

Ja:73
Nein: 0

Enthaltung: L

Ja:73
Nein: 0

Enthaltung: 1

Ja:.73

Nein: 0

Enthaltung: 1

Ja:73
Nein: 0

Enthaltung: 1

TOP BeschlulSWas Beschreibung
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Erkläruns,,Was":

[l] = lnformation, [A] = Aktion, [E] = Entscheidung

1. Einladung
2. Tagesordnung
3. Teilnehmerliste mit persönlichen Unterschriften
4. Präsentation des Vorstands zur Jahreshauptversammlung
5. Bericht der Kassenprüfer
5. Antrag Dietmar Deutsch

la h resha u ptverso mml u ng 72. Mä rz 20 78

Anlasen

TOP 9
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E

Wahl der Kassenprüfer

Für das Amt des ersten Kassenprüfers wurde Michaela Banderenko
vorgeschlagen. Es gab keine weiteren Vorschläge.

Die Versammlung wählte Michaela Banderenko zum ersten Kassenprüfer

Sie nahm die Wahl an.

Für das Amt des zweiten Kassenprüfers wurde Marc Fischer

vorgeschlagen. Es gab keine weiteren Vorschläge.

Die Versammlung wählte Marc Fischer zum zweiten Kassenprüfer.

Seine schriftliche Erklärung, dass er die Wahl annimmt lag vor. Er nahm
die Wahl an.

Ja:73
Nein: 0

Enthaltung:1

)a:73
Nein: 0

Enthaltung: 1

TOP 10 I
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E

Anträge zur Versammlung

Mitglied Dietmar Deutsch beantragte die Lounge-Ecke im vorderen
Eingangsbereich (links) zur Club-Anlage zu entfernen (Begründung ist
dem Antrag zu entnehmen).

Den Mitgliedern wurde die Gelegenheit eingeräumt das Für und Wider
des Antrags zu diskutieren.

Die Versammlung nahm den Antrag mehrheitlich an. Ja: 54

Nein: L0

Enthaltung:10

TOP 11

E

SONSTIGES

Es gab keine sonstigen Themen und Wortmeldungen aus der
Versammlung.

Die Versammlung wurde um 21":05 Uhr geschlossen.

TOP BeschluJSWas Beschreibung
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Für die Richtigkeit des Protokolls:

Dr. Wolfgang Warmuth
Abteilu ngsleiter Tennis

Christoph Ostendorf
Protokollführer
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